
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 3次定期大會第二會次會議紀錄 

                                               （鄉公所各課室主管工作報告) 

一、時間：中華民國 109年 5月 13日(星期三)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在、曾課長南強、洪課長偉鈞、吳課長

玉華、洪課長國棟、張主計員方怡、洪兼人事怡萍、吳兼政風

鉉超、莊隊長羅山 

五、主席：方駿洋                        紀錄：吳卓憲 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表同仁，大家好。本次會議出席代表已達法定人數，依法宣 

      佈開會，現在即進行今天的議程。首先請秘書報告第一會次的會議 

      紀錄。 

秘書：有關第一會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，第一會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。現在即進行今天的議程，請鄉公所各課 

      室隊主管工作報告。 

六、鄉公所各課室隊工作報告： 

    主席：請依民政課、建設課、社會課、觀光課、行政課、主計業務、 

          人事業務、政風業務、清潔隊等順序說明，首先請民政課課長 

          上臺作工作報告。 

    林課長建在：(如附工作報告內容-略)。 

    主席：各位代表同仁，針對林課長之工作報告，是否有其他意見？請

林代表長耕發言。 

    林代表長耕：請教課長，民眾墳墓的起掘，除了公墓以外，其他部份 

                還有無補助? 



  

    林課長建在：有。 

    林代表長耕：補助經費大概多少? 

    林課長建在：起掘部份 1萬 2,000元。 

    林代表長耕：除了公墓以外，目前都還有補助? 

    林課長建在：對。 

    主席：請方代表水萬發言。 

    方代表水萬：無主墳墓的部份要如何辦理? 

    林課長建在：無主墳墓部份要先公告，公告三個月之後，確定無主公 

                所就代為起掘進塔。 

    方代表水萬：其他部份，本席併由總質詢一併發言再來請教。 

    主席：各位代表同仁，針對林課長之工作報告，是否有其他意見？(無)

林課長請回座，接下來請建設課課長上臺作工作報告。 

    曾課長南強：(如附工作報告內容-略)。 

    主席：各位代表同仁，針對曾課長之工作報告，是否有其他意見？請

方代表水萬發言。 

    方代表水萬：縣政府現在有給公所補助款，請問公所需要配合款嗎? 

    曾課長南強：需要，應該是說我們通常要整個計劃總金額報縣府爭取 

                經費，但不會給我們全部的金額，差額的部份就由公所 

                做預算補充。 

    方代表水萬：有沒有比例原則? 

    曾課長南強：沒有比例原則，完全看縣府核定我們多少，通常會補助 

                本鄉九成到九成五左右。 

    方代表水萬：目前銀膠菊部份，公所動員很多力量做拔除動作，現在 

                本鄉很多的社區都在幫忙拔除銀膠菊，現在公所趁梅雨 

                季節前這段時間，銀膠菊比較沒在生長的時候，公所是 

                否有能力協助拔除銀膠菊嗎? 

    曾課長南強：目前三至六月有請各社區配合縣府政策辦理銀膠菊拔除 

                ，鼓勵拔除銀膠菊比賽，從三月開始，每個月都會進行 

                 拔除動作，有局部區域需要公所幫忙部份，這部份清潔 



  

                 隊可以協助。 

     主席：請林代表長耕發言。 

     林代表長耕：有關都市計劃部分，本鄉今年度都市計劃有哪些修正部 

                 份? 

     曾課長南強：目前沒有，只有辦理全縣通盤檢討。 

     主席：請教課長，建設課技士懸缺多久了? 

     曾課長南強：技士是從一月份開始懸缺。 

     主席：這個職缺懸缺有需要這麼久嗎?有沒有補人? 

     曾課長南強：這個缺已經報考試缺。 

     主席：報考試缺後，這職缺也可以僱用職代。 

     曾課長南強：是可以，但報考試缺，如果順利就是十月份會過來，短 

                 期的職代比較難徵到人。 

     主席：課長有沒有上網徵過? 

     曾課長南強：目前沒有。 

     主席：課長說沒有人來應徵，請問這些約用人員，例如洪慧璇、林卓 

           翰有沒有都學工程的?還是具備採購證照? 

     曾課長南強：他們有具備採購證照。 

     主席：建設課工作職掌是誰寫的? 

     曾課長南強：是我寫的。 

     主席：本席很納悶課長的工作職掌只有寫五點，別的員工寫那麼多， 

           而且做到課長，只有這些職掌嗎?連工程都沒寫進去，本身工 

           程業務有多少也要寫，好像都沒有課長的事，這樣寫太離譜了， 

           這樣寫自己的工作職掌，請檢討改進。建設課長請回座，接下 

           來請社會課長上報告臺。 

      洪課長偉鈞：主席、副主席、各位代表及鄉長、各課室隊主管、代 

                  表會秘書及各位同仁大家好，烈嶼鄉民代表會第 12屆 

                  第 3次定期大會社會課工作報告，在工作報告之前， 

                  我先做自我介紹，我叫洪偉鈞，擔任公務員已經有九 

                  年多的經驗，過去前四年是在臺北市中正區公所以及 



  

                  金城鎮公所擔任里幹事一職，過去五年服務於金門縣 

                  政府社會處、並於今年度的四月一日來到金門縣烈嶼 

                  鄉鄉公所社會課報到，社會課的業務比較廣泛，還有 

                  許多需要學習的地方，如有做不好的地方，再請各位 

                  代表予以指教、接下來我開始報告(如附工作報告內容 

                  -略)。 

       主席：各位代表同仁，針對洪課長之工作報告，是否有其他意見？ 

              (無)洪課長請回座，接下來請觀光課課長上臺作工作報告。 

       吳課長玉華：(如附工作報告內容-略)。 

       主席：各位代表同仁，針對吳課長之工作報告，是否有其他意見？ 

             請林代表長耕發言。 

       林代表長耕：本席在總質詢議程一併請教吳課長。 

       主席：吳課長請回座，接下來請行政課課長上臺作工作報告。 

       洪課長國棟：(如附工作報告內容-略)。 

       主席：各位代表同仁，針對洪課長之工作報告，是否有其他意見？ 

             (無)若有意見也可於總質詢議程提出，洪課長請回座，現 

             在請主計員上臺報告。 

       張主計員方怡：(如附工作報告內容-略)。 

       主席：各位代表同仁，針對張主計員之工作報告，是否有其他意見 

             ？請教主計員，鄉公所歲出預算執行率這麼低，是不是需要 

             寫檢討報告? 

       張主計員方怡：歲出預算部份，經常門部份人力部份是先用補助 

                     款，所以執行率會比較低一點，然後資本門部份， 

                     因為我們先爭取縣府或中央補助款，也是先用中央 

                     或縣府補助款，執行完之後才會用公所的經費，所 

                     以執行率偏低，以上回覆。 

        主席：主計員請回座，接著請人事上報告臺。 

        張主計員方怡：謝謝主席、副主席與各代表。 

        洪兼人事怡萍：(如附工作報告內容-略)。 



  

        主席：各位代表同仁，針對人事之工作報告，是否有其他意見？ 

              (無)人事請回座，接著請兼辦政風上臺報告。 

        吳兼政風鉉超：(如附工作報告內容-略)。 

        主席：各位代表同仁，針對兼辦政風之工作報告，是否有其他意 

              見？(無) 兼辦政風請回座，接著請清潔隊長上臺報告。 

        莊清潔隊長羅山：(如附工作報告內容-略)。  

        主席：各位代表同仁，針對清潔隊長之工作報告，是否有其他意 

              見？請林代表長耕發言。 

        林代表長耕：本席之前會議有提出要表揚衛福部金門醫院烈嶼分 

                    院駐診郭仲華醫師，長期為地方照顧鄉親健康，貢 

                    獻良多，這部份尚未處理，有關鄉公所安排表揚部 

                    份，請積極辦理。 

        主席：這部份請鄉公所積極籌辦，各位代表同仁，針對各課室隊 

              主管之工作報告，如還有其他意見，亦可於總質詢時，一 

              併提出來討論，如無其他意見，今日的議程就到此結束， 

              散會。 

七、散會。 


